
 

Delegiertenversammlung 2022, 19.09.2022 
Ort Aula Hofwiesen, Andelfingen 
Zeit 20.00 – 22.00 Uhr 
 
Anwesend Vorstand EF 
 Barbara Thalmann SL 
 Beat Knecht SL 
 18 Delegierte und Lehrpersonen 
  
Entschuldigt Claudia Bundschu EF 
 
 

1. Begrüssung und Vorstellung 
Der Präsident begrüsste die anwesenden Delegierten und Schulvertreter: innen zur 
Delegiertenversammlung. Er drückte seine Freude aus, dass ein Anlass durchgeführt 
werden kann, ohne Restriktionen.  
 
Der anwesende Vorstand stellte sich kurz vor.  
Christian Meier Präsidium, Homepage 
Jonas Waldmeier Aktuar / Finanzen / Vizepräsidium 
Andrea Schawalder Delegierte / Sommerprojekt 
Sandra Wettstein Znünitisch 
 
Entschuldigt 
Claudia Bundschu Räbeliechtliumzug 
 

2. Aufgaben Delegierten 
Andrea Schawalder erläutert nochmals die Aufgaben der Delegierten. Sie seien in 
erster Linie ein Bindeglied zwischen den Lehrern und Eltern. Der Aufwand hält sich im 
Rahmen und hängt auch von der Lehrperson ab. 

− Sind Ansprechpersonen für die Klassenlehrperson und die Klasseneltern. 
− Vermitteln den Eltern die Elternmitwirkung in positiv, gewinnender Weise. 
− Führen Adress- oder Maillisten der Klasseneltern, wobei hierbei die 

Freiwilligkeit der Angaben seitens der Eltern zu respektiert ist. 
− Bringen Anliegen der Eltern in die Delegiertenversammlung ein. 

 
 

3. Rückblick Delegiertenversammlung 2021 
Christian Meier lässt die DV 2021 Revue passieren: 

a. Projekte Schule 
Folgende Projekte wurden in den letzten Jahren umgesetzt und positive Erfahrungen 
gesammelt: 
Schwimmunterricht, Pump Treck, Neuer Spielplatz, Aufgabenhilfe.  
 

b. Optimierungspotential 
Negative bewertet wurde während der Coronakrise, dass die Aussenwachten während 
der Corona ziemlich abgeschirmt waren und der Kontakt zu anderen Familien aus 
anderen Dörfern fehlte.  
 
Die generelle E-Mail-Flut ist belastend und die Gefahr wichtige Informationen zu 
übersehen ist gross, besonders während schwierigen Zeiten. Die Mittwochspost bei 
mehreren Kindern bleibt eine Herausforderung. 
 



 

Die Kommunikation des EF wurde positiv wahrgenommen. Wir waren immer präsent. 
Die Kommunikation sollte beibehalten und Kenntnis über Ressourcen und 
Informationen weitergegeben werden. 
 

c. Was die Familien sonst noch beschäftigte in den letzten Jahren 
− Soziale Medien  Referat 24.11.2022 
− Wieviel Hobbys sollen Kinder haben 
− Achtsamkeit/Mediation 
− Hausaufgaben, wieviel sollen Eltern unterstützen 
− Die Förderung der Zusammengehörigkeit innerhalb der Schule und unter 

den Eltern 
 
4. Ideen/Projekte/Anliegen 

Thema Standpunkt PSA -Seite EF-Seite 
Preise 
Ferienhort Mikado 

Keine Zusammenarbeit 
mit anderen 
Schulgemeinden 

Status offen 
EF wird weiterhin 
an der Sache 
bleiben.  

Schlittschuhlaufen 
Wird durch 
Schule/Klassen 
organsiert 

 Wird nicht 
weiterverfolgt. 

Skitag Könnte elternseitig 
organisiert werden  EF wird so einen 

Skitag diskutieren. 

Marktplatz 

Verschiedene Angebote 
für unsere Region sind 
im Internet und durch 
Organisationen 
abgedeckt 

 Wird nicht 
weiterverfolgt. 

Thur «fötzele» 
Wird durch 
Fischereiverein 
Andelfingen organisiert 

 Wird nicht 
weiteverfolgt 

T-Shirt 
Kann innerhalb der 
Klassen organisiert 
werden 

Schule Intern Wird nicht 
weiterverfolgt 

Mittwochspost 

Die grosse Flut an 
Informationen bedeutet 
für Eltern einen grossen 
Aufwand. Wichtige Info 
könne übersehen 
werden. 

PSA evaluiert ein 
neues System. 
Einführung 
voraussichtlich 
Schuljahr 22/23 

Keine 
Massnahmen. 

 
 

5. Zyklen / Beurteilung (Kurzreferat B. Thalmann) 
Barbara Thalmann zeigte in ihrem kurzen Referat noch einmal den Weg der Einführung 
des LP 21, welcher im Sommer 2017 begann. Das zentrale Thema des LP21 ist die 
Kompetenzorientierung kurz zusammengefasst als «Wissen – Können – Wollen». 
 
Um den LP 21 einzuführen, benötigt es Weiterbildung der LP, einen Zeitplan der 
Umsetzungsphasen, Erfahrungsaustausch und draus resultierten pädagogische 
Abmachungen in den Stufen.  
 
Begonnen hat man in einer ersten Phase mit den Hauptfächern Deutsch und Mathe. 
Danach kommen die Fächer NMG und Medien / Informatik bevor in der letzten Phase 
alle Fächer umgesetzt werden und auch die Beurteilung der neuen Didaktik angepasst 
wird 
 
Im Frühling 2023 werden die Eltern an einem Info-Abend über die Neuerungen bei der 
Beurteilung informiert und im kommenden Schuljahr liegt der Fokus bei den 
überfachlichen Kompetenzen und den Lernstrategien. 



 

 
Da der LP 21 in Zyklen aufgebaut ist, macht es Sinn, Die Schule in Zyklenb – anstatt 
wie aktuell in Stufen – zu organisieren. Im aktuellen Schuljahr befasst sich eine 
Arbeitsgruppe mit der konkreten Umsetzung. Diese wird voraussichtlich im Sommer 
2024 erfolgen. 
 
Zyklen und Beurteilung  

− Siehe Anhang 1  
− PP – Präsentation, s.sep. DOK 

Zyklen = zeitgemässe Schulstruktur gem. LP 21  
 
 

6. Workshop  
Elternkompetenz 

Welche Kompetenzen 
wollen wir Abfrage? 

Wie erhalten wir am besten 
Rückmeldungen? Welche Infos brauchen wir? 

Musik / Instrumente Mail Name, Adresse 
Berufe Umfrage Titel 

Religionen Persönlich Name Kind, Klasse 
NMG Über den Lehrer Fähigkeiten (Angebot) 

Kulturelle Herkunft 
Aufruf bei Bedarf und Thema 

Umfang der Fähigkeiten 

Exotische Sprachen & 
Schriften   

 
Zyklen 

Fragen Hinweise Anliegen Diverses 
I-Pad: braucht es 

Chat und Videocall 
funktionen? 

Klassengrössen (24 
Kinder) 

Am liebsten 
möglichst wenig 

Klassenmischung 

I-Pads frühstens ab der 
4. Klasse 

 Assistenzen 
(Grosseltern) Kiga nicht abschaffen  

  Kinder min. 4 Jahre 
zusammenlassen  

  Beständigkeit, 
Konstanz, Sicherheit  

  
Beziehungen 
 LAP-Kinder,  

Kinder- Kinder 
 

  Minimale 
Wechselstrukturen  

 
  



 

Verkehrssicherheit 
Ist das ein Thema Wenn ja, was konkret? Wer hat Interesse mitzuhelfen 

Unklar Velo Kurs offen 
Themen vorhanden Trottinett Kurs  

 Kreuzung Rank - Lotsen  
 Helm  
 Kiga Schulweg Afi  
 Übergang 3.  4. Kl.  
 Schulweg im allg.  

 
7. Zusammenfassung & Abschluss 

Christian Meier fasst den Abend in kurzen Zügen zusammen und bedankt sich für’s 
Kommen. 
 
Barbara Thalmann verlässt auf Ende Oktober die Primarschule Andelfingen. Das 
Elternforum nimmt die Delegiertenversammlung zum Anlass, sich bei Barbara 
Thalmann, für die gute Zusammenarbeit in den letzten Jahre zu bedanken. CM betont, 
dass die Coronazeit für Barbara wie auch für das EF eine schwierige Zeit war, dass 
beide Seiten forderte. Als Dank überreichte er ein Blumengesteck und etwas Süsses.  
 
CM lud alle herzlich zu einem Apéro ein, welches in den letzten beiden Jahren nicht 
möglich war.  
 
Kleinandelfingen, 6.10.2022 Aktuar 
 
   
 
  Jonas Waldmeier 
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